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Copia di Deliberazione del Consiglio Comunale
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Oggetto: Inserimento della Fibromialgia nei Livelli Essenziali di Assistenza (LEA) - Mozione
di indirizzo.

L’anno duemilaventiquattro del giorno due del mese di febbraio alle ore 19:27 e seguenti, il
Consiglio Comunale si è riunito nella solita sala delle adunanze consiliari del Comune di Menfi.
Alla convocazione in seduta Ordinaria, tipo di convocazione Prima, che è stata partecipata ai
Signori Consiglieri a norma di legge, risultano all’appello nominale:

Gagliano Maria
SUTERA FRANCESCA VALENTINA

Interrante Michele

Ferraro Ignazio
Noto Oriella
TARANTINO ANTONIA LUISA

NAPOLI ANTONINO

Botta Santo
Scirica Rosalia
Mulè Cascio Adriano

Alesi Antonina Palminteri Giuseppe
ALONGI ANNA

Palumbo Giuseppina
Colletto Salvatorevii

oi

vj

vol

|
le

ef

Viviani Ludovico Giuseppe

Si dà atto della sussistenza del numero legale, risultano presenti n. 16 e assenti n. 0.

Presiede Ferraro Ignazio, in qualità di Presidente.

Partecipa il Segretario Generale, Dott. Vincenzo Sanzo.

Nominati scrutatori i Signori:
Botta Santo
Alesi Antonina
Mulè Cascio Adriano

TI Presidente dichiara aperta la discussione cd invita i convenuti a deliberare sull'argomento in
oggetto.
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Seduta ordinaria di Consiglio Comunale del 2/2/2024.
In continuazione di seduta, il Presidente passa alla trattazione del sesto punto (ex punto 3
dell’o.d.g.) avente ad oggetto "Inserimento della Fibromialgia nei Livelli Essenziali di Assistenza
(LEA) — Mozione di indirizzo".
Quindi passa la parola alla Consigliere Alesi, che espone la proposta e dà lettura di un intervento
chesi allega sub lettera "A".
ll Consigliere Botta, Presidente della commissione, esprime il parere favorevole della commissione
e sottolinea l’importanza e la meritevolezza della proposta per la cui occasione ha indossato una
cravatta di colore viola.
La Consigliere Gagliano sottolinea l’importanza del tema e la piena condivisione della proposta.
11 Presidente ricorda che il Comune di Menfi non è nuovo nel sostegno di questa importante
battaglia e che già nel 2013 l’Ente era stato capofila nell’approvazione di una mozionedi indirizzo.
Quindi il Presidente, non essendovi ulteriori interventi in merito, mette ai voti la presente proposta,
alla costante e vigile presenza degli scrutatori nominati ad inizio seduta, con il seguente risultato:
Presenti e votanti 16 (sedici)
FAVOREVOLI: 16 (sedici)

IL CONSIGLIO COMUNALE
DELIBERA

Di approvare la proposta avente ad oggetto: "Inserimento della Fibromialgia nei Livelli Essenziali
di Assistenza (LEA) — Mozionedi indirizzo".
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COMUNE DI MENFI
Libero Consorzio Comunale di Agrigento

I

CITA sa.YINO

Proposta di deliberazione del Consiglio Comunale

N. 63 del 20-11-2023

Oggetto: Inserimento della Fibromialgia nei Livelli Essenziali di Assistenza (LEA) - Mozione di
indirizzo.

NPACO/ASSE:SETTORE PROPON ENTE

SETTORE 1 - AÀ.GG. E INDACO, stoDOTT, QUARTA! ye -

ia

MaÈMOSLA_O
A

i

TESTO DELLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE

Premesso che, in data 14/11/2023 prot. n. 0021962, è pervenuta a questa Presidenza una proposta avente
per oggetto: "Inserimento della Fibromialgia nei Livelli Essenziali di Assistenza (LEA)" - Mozione di
indirizzo, presentata dal Gruppo consiliare "Verso Menfi" per essere trattata nel prossimo Consiglio
comunale.

Visti gli artt. 10 e 15 del Regolamento per il Funzionamento del Consiglio comunale.

Per quanto sopra,
SI PROPONE

Al Consiglio comunale di esprimere voto al fine di invitare i Parlamentari del territorio ad attivarsi
presso le sedi opportune per consentire, attraverso un intervento legislativo a livello centrale,
l’inserimento della Fibromialgia nei Livelli Essenziali di Assistenza (LEA), garantendo la tutela del
diritto alla salute di milioni di pazienti che convivono con una patologia invalidante.



Al Presidente

dei Consiglio Comunale

i sottoscritti Consiglieri Comunali, ai sensi dell'art n.10 e n.15 del Regolamento del funzionamento del

Consiglio Comunale, propongono di trattare nella prossima seduta consiliare la seguente mozione di

indirizzo avente per oggetto: INSERIMENTO DELLA FIBROMIALGIA NEI LIVELLI ESSENZIALI DI ASSISTENZA

LEA ).

PREMESSO

CHE la Fibromialgia è una malattia cronica che si caratterizza per dolori diffusi che interessano
prevalentemente i muscoli e le articolazioni, con un evidenzia epidemiologica importante (colpisce oltre 2

milioni di persone in Italia, più spesso donne in età adulta).

CHE i sintomi possono comparire in modo graduale e aggravarsi con il passare del tempo, oppure esordire
improvvisamente dopo un evento scatenante, come un trauma fisico, un’infezione o uno stress psicologico.

CHE lo spettro sintomatologico è molto ampio, non limitandosi soltanto all’apparato muscolo-scheletrico

ma coinvolgendo altri organi e apparati { disturbi gastrointestinali, della sfera cognitiva, dell’umore,

dell’apparato genito-urinario, della vista etc ).

CHE l'approccio terapeutico e’ multidisciplinare, avvalendosi dell'utilizzo di diversi farmaci e terapie non
farmacologiche( sedativi ipnotici, anticonvulsivanti, antidepressivi, miorilassanti, terapia psicologica, terapia
cognitivo-comportamentale, attività fisica, etc. )

CHE la patologia di cui sopra ha un'evoluzione altamente invalidante compromettendo la qualità di vita del

soggetto che ne è affetto.

CONSIDERATO

CHE la Fibromialgia nel 1992 è stata inserita dall’Organizzazione Mondiale della Sanità ( OMS ) nella

Classificazione Internazionale delle Malattie con la Dichiarazione di Copenaghen.

CHE in atto, nonostante venga definita come patologia dalla ricerca scientifica, non è contestualmente
riconosciuta normativamente come tale, essendo esclusa dall’elenco delle patologie del Ministero della
Salute.

CHE l’assenza di legittimità legislativa comporta la mancata esenzione per le spese sanitarie sostenute dal

paziente.

CHE un recente emendamento alla legge di Bilancio 2021 ha (per la prima volta nella storia italiana)
istituito un fondo di 5 milioni di euro a favore della ricerca, diagnosi e cura della Fibromialgia.

Per tutto quanto sopra, invitano i Parlamentari del territorio ad attivarsi presso le sedi opportune per
consentire, attraverso un intervento legislativo a livello centrale, l’inserimento dell Fibromialgia nei Livelli

Essenziali di Assistenza ( LEA ), garantendo la tutela del diritto alla salute di milioni di pazienti che
convivono con una patologia invalidante.





PARERI EX ART. 53 L. 08/06/1990 N. 142 RECEPITA CON L. R. N. 48 DEL 11/12/1991 E MODIFICATA

CONTA

L.R.

30/00
Oggetto: Inserimento della Fibromialgia nei Livelli Essenziali di Assistenza (LEA) - Mozione di

indirizzo.

7#
SETTORE/UFFICIO: SETTORE |] - AA.GG. _

Menfi, lì 20-11-2023 1i Responsabile dell’istruttoriaA
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Sembra doveroso condividere con questo consiglio comunale la

battaglia per la sensibilizzazione divulgazione e il riconoscimento
della sindrome Fibromialgica. Dobbiamo sentire il dovere e la

responsabilità di supportare l’associazione Algea Regionale
presente nel nostro comune rappresentata da una nostra
concittadina nelle vesti di Presidente Regionale Algea Ines Sutera.

l'associazione presente nel nostro comune viene affiancata da un

equipe medico-scientifico e professori universitari .A noi corre
l’obbligo morale e istituzionale di affiancare e supportare codesta
Associazione sia con la vicinanza alle persone affette da tale
patologia che anche istituzionale per il ruolo che ricopriamo
all’interno di questo Consiglio Comunale. Purtroppo è una
patologia molto diffusa e poco conosciuta anche se oggi c'è una
sensibilità molto forte grazie al lavoro fatto dalle diverse
associazioni che continuamente fanno campagna di divulgazione
sensibilizzazione anche installando diverse panchine di colore viola

con la scritta‘“io-esisto”“nei diversi comuni della sicilia occidentale.
Ahimè fino a poco tempo fa era addirittura stigmatizzata questa
patologia. Voglio sottolineare che non possiamo ricordarci di Algea
solo nella giornata mondiale della fibromialgia che ricorre il 12

Maggio’ dove alcuni monumenti vengono illuminati di viola per
ricordare e sostenere che la fibromialgia “esiste”. Oggi più che mai

c'è il bisogno di un riconoscimento istituzionale e Legislativo
affinché a tale patologia venga data dignità a tutti i livelli essendo
una malattia gravemente invalidante così come riconosciuta
dall’Organizzazione Mondiale della Sanità. E’ doveroso affiancare

queste associazioni che chiedono a gran voce il Diritto alla salute:
all’esenzione del ticket a prestazioni gratuite per quanto riguarda
gli esami e i farmaci a garantire ai lavoratori affetti da tale patologia



permessi speciali, a istituire un sussidio economico Regionale e
infine individuare protocolli Regionali uguali per ogni Asp e centri
multidisciplinari sanitari specializzati in Sicilia perché spesso le

persone sono costretti a fare i viaggi della speranza per accedere in

centri multidisciplinari e centri di terapia del dolore.

Mi sembra doveroso che codesto Consiglio Comunale sostenga
l'Associazione ed inviti la Regione Sicilia a intercedere con lo Stato
Nazionale per il riconoscimento della patologia e l'inserimento dei

Lea per dare dignità a chi soffre di questa malattia. Non si può più

aspettare e attendere continuamente a causa dei problemi
burocratici perché oggi le Regioni in Italia sono tante che hanno
dato dignità a tale patologia e la Sicilia essendo Regione a Statuto
Speciale ancora si fa attendere per dare risposte concrete. Noi

come Istituzione locale invitiamo i Parlamentari del territorio ad
attivarsi per inserire la Fibromialgia nei livelli Essenziali di

Assistenza per garantire il diritto alla salute di moltissime persone
costrette a convivere giornalmente con una patologia invalidante.

lo, I 2.02. 2021. dele



COMUNE DI MENFI a
Libero Consorzio Comunale di Agrigento So i

Ufficio Presidenza del Consiglio CittàweViNO |

CORSAIR:
1 cu OMMISSIONE CONSILIARE:

<< Agricoltura - Sviluppo Rurale - Politiche Giovanili - Pubblica Istruzione - Cultura Sport -
Spettacolo - Associazionismo - Servizi Sociali e Sanità - Turismo Promozione del Territorio >>

L’anno duemilaventitre, il giorno ventiquattro del mese di novembre in Menfi, nella sede
dell’intestato ufficio, alle ore 10:30 e seguenti, si è adunata, con apposito avviso di
convocazione prot. n. 0022855 del 22/11/2023, la suddetta 1 Comm.ne, con la presenza dei
sotto elencati Consiglieri Sigg.:

Presenti Assenti

i) Botta Santo Presidente [x] DI
2) Alesi Antonina Vice Presidente x3) Gagliano Maria Componente IX]

Sono altresì presenti: Il Capo Settore IV U.T.C. LL.PP: Arch.I Santacroce.

Sono assenti: !

Verbalizza il Segretario della Comm.ne Vito Sparacino.

Ordine del Giorno

ome a margine riportato;

Alle ore 10:45 entrano il Presidente Botta, i! Vice Presidente Alesi ed il Consigliere Gagliano. |

|

IL PRESIDENTE |

Alle ore 10:45 constatata la presenza degli intervenuti dichiara valida la seduta ed invita il
presenti alla trattazione del seguente punto di cui all’O.d.G.: e comunica che è pervenuta una
proposta di deliberazione del Consiglio comunale n. 63 del 20/11/2023 avente per oggetto:
“Inserimento della Fibromialgia dei Livelli Essenziali di Assistenza (L EA)” — Mozione dil
trdirizzo. Ì

LA COMMISSIONE

Continua la trattazione del punto all’O.d.G. avente per oggetto: “Sopralluogo locali Liceo

Scientifico Menfi”.
li Presidente richiama l’esito del sopralluogo effettuato un data 09/11/2023 ed invita il Capo

itore IV U.T.C. LL.PP: Arch. Francesco Santacroce, preliminarmente, a dare lumi sulla

proprietà dell’immobile sito in Via Mazzini.

IH Capo Settore IV U.T.C. LL.PP: Arch. Francesco Santacroce, a seguito di apposita istruttoria
sul punto, può affermare che lo stesso è di proprietà comunale.

|

i

j

|

11 Presidente chiede quali interventi si possano realizzare al fine di evitare eventuali situazioni di

pericolo per gli studenti, i docenti e tutto il personale scolastico.

Il Capo Settore IV U.T.C. LL.PP: Arch. Francesco Santacroce, riferisce che è necessario i

rimuovere i calcinacci e che occorre effettuare le verifiche strutturali sull’immobile.

VERBALE
n. 08

del 24/11/2023

0.d.G.

1. Sopralluogo locaì
Liceo Scientifiet
Menfi;

| 2. Varie ed eventuali

La Commissione decide di impegnare l’Amministrazione affinché ponga in essere una |

immediata attività di verifica strutturale straordinaria dell’edificio e relativa manutenzione. /
Alle ore 11:40 esce Il Capo Settore IV U.T.C. LL.PP: Arch. Francesco Santacroce,

fl Consigliere Alesi in qualità di prima firmataria della proposta, illustra dettagliatamente la|>



Stessa.

EaCommissione esprime parere favorevole sulla proposta n. 63 del 20/11/2023.

La seduta si scioglie alle ore 12:45

Letto, approvato e sottoscritto:

Maria Gagliano’ Santo Botta

Il Vice Preside issione

Antonina Alesi

I! Segretario verbalizzante della Commissione Vito Sparacino



Letto, confermato e sottoscritto
JI Consigliere anziano Il Presidente Il Segretario Generale

F.to Oriella Noto F.to Ignazio Ferraro F.to Dott. Vincenzo Sanzo

Copia conforme all'originale (Art.18 del D.P.R.445/2000)
IL SEGRETARIO GENERALE

Menfi, li &

ATTESTAZIONE DI PUBBLICAZIONE
Ai sensi dell'art. 32, comma 5° della L. 18 giugno 2009 n. 69 e s.m.i., si attesta che copia della presentedeliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on-line del sito ufficiale di questo Comune dal
07-02-2024 al 22-02-2024 e vi è rimasta per 15 giorni consecutivi.
Si attesta altresì, che la presente deliberazione è stata pubblicata nel sito internet di questo comune con decorrenzadal DI -02-20264 ai sensi dell'art. 18 della L.R. 22/2008 e ss.mm.ii.

Tl responsabile della pubblicazione all'albo on-line
Menfi, lì Giacomo Palmeri

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE
(Art. 11, comma 1, L.R. 44/91 s.m.i.)

Certifico io sottoscritto Segretario Generale, su conforme attestazione del responsabile della
pubblicazione all'Albo Pretorio on-line, che copia della presente deliberazione è stata pubblicata dal07-02-2024 al 22-02-2024  all’Albo Pretorio on-line.
Certifico altresì, io sottoscritto Segretario Generale, su conforme attestazione del responsabile della pubblicazioneall'albo on-line, che la presente deliberazione è stata Pubblicata nel sito internet di questo comune con decorrenzadal 07-02-2024, ai sensi dell'art. 18 della L.R. 22/2008 e ss.mm.ii.

Il Segretario GeneraleMenfi, lì Dott. Vincenzo Sanzo

CERTIFICATO DI ESECUTIVITÀ
TI sottoscritto Segretario Generale, visti gli atti d’ufficio,

ATTESTA
Che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il 17-02-2024

D Decorsi dieci giorni dalla data della pubblicazione

Il Segretario Generale
F.to Dott. Vincenzo Sanzo
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